

Jugend- und Familienministerkonferenz (JFMK)

am 23./24. Mai 2024 in Bremen

TOP 5.1 Vereinfachung des Elterngeldes

Beschluss:

Die Jugend- und Familienministerkonferenz (JFMK) fasst folgenden Beschluss:

1. Die Jugend- und Familienministerinnen und -minister und -senatorinnen und -senatoren der Länder erinnern nachdrücklich an das Vorhaben der Bundesregierung, das Elterngeld weiterzuentwickeln und zu vereinfachen.
2. Die Jugend- und Familienministerinnen und -minister und -senatorinnen und -senatoren der Länder stellen fest, dass das Elterngeld seit dem Beschluss, den sie im Jahr 2022 zu diesem Thema gefasst haben, nicht wesentlich vereinfacht wurde.
3. Sie betonen, dass ein Bürokratieabbau sowohl im Interesse der Eltern als auch der Elterngeldstellen liegt und fordern die Bundesregierung erneut auf, gemeinsam mit den Ländern ein entsprechendes Konzept zu entwickeln und umzusetzen.
4. Sie wiederholen ihre Forderung, bei gesetzlichen Maßnahmen, die technische Anpassungen durch die Länder bzw. Kommunen erfordern, realistische Übergangsfristen vorzusehen.